

令和7年9月 箱根町教育委員会会議 会議録

1 開会及び閉会に関する事項

会議は、令和7年9月25日（木）午後2時、別紙、箱根町教育委員会会議次第に基づき、教育長が開会宣言を行い、順次、議事を進行させ、午後3時40分、教育長が閉会宣言をして議事を終了した。

2 開会場所

箱根町立郷土資料館 教育委員室

3 出席委員

井上康樹、勝俣正志、上野里佳、橋口裕子、高畠和之

4 欠席委員

なし

5 出席職員

教育次長：吉田朋正、学校教育課長：藤田貴嗣、生涯学習課長：内田秀臣、学校教育課指導主事：真家悠太、学校教育課副課長：安藤恵実

6 傍聴人

なし

7 議事の大要

別紙のとおり

8 議題となった動議

なし

9 議決事項

議案2件〔原案可決〕

内容は別紙のとおり

10 その他教育長又は会議において必要と認めた事項

なし

(別紙)

会議次第 1. 開会

教育長 皆さん、こんにちは。7月18日に気象庁から発表された関東甲信地方の梅雨明けですが、結局、関東甲信地方の梅雨明けは6月28日頃だったとし、速報より20日早まることとなりました。今年の夏も本当に暑い夏でした。まだ日中は30℃以上の真夏日となる日があるようですが、それでも朝晩は涼しくなり、空気もカラッとしてようやく秋の気配を感じられるようになりました。

そのような季節の変わり目ですが、9月に入り、秋のイベントが始まりました。第1週の土曜日には、箱根地域の健民祭が好天に恵まれて開催されました。9月28日には湯本地域と宮城野地域で健民祭が行われます。来月も3小学校の運動会に温泉地域、仙石原地域の健民祭、そして芸能発表会と盛りだくさんです。大人も子どももスポーツの秋、文化の秋を大いに満喫してほしいと思っています。

さて、3期にわたって教育委員を務めていただいた上野委員の任期が来月10月16日をもって満了となりますので、上野委員の教育委員会会議への出席は本日が最後となります。上野委員には私が校長時代から大変お世話になりました。いつも学校を応援するというスタンスで温かく見守っていただいたこと、感謝の念に堪えません。本当にありがとうございました。上野委員の任期中に3小学校の運動会が開催されますので、ぜひご覧いただきたく、最後の最後までどうぞよろしくお願ひいたします。本日の定例会の最後にご挨拶をいただきたいと思います。

上野委員の後任ですが、先般招集された9月定例議会において、元箱根在住の青山ふみさんの就任が全会一致で同意されました。委嘱状は来月、町長より手渡されます。

それでは皆さん、今日の会議は2件の議案があります。本日も円滑な議事進行へのご協力をよろしくお願ひいたします。

会議次第 2. 前回会議録の承認について

教育長 会議録の署名については手元に届いております。

[箱根町教育委員会会議規則第19条の規定に基づき作成したR7.8.22に開催した教育委員会会議の会議録が承認され、署名終了。]

会議次第 3. 教育長等諸報告について

(1) 会議等の謝辞・報告について

教育長 事務局説明をお願いします。

学校教育課副課長 [謝辞及び報告事項を資料に基づき説明を行った。]

会議次第 4. 議案

日程第1 議案第27号 箱根町大学等修学資金貸与者の決定について

教育長 日程第1、議案第27号 箱根町大学等修学資金貸与者の決定について説明をお願いします。

学校教育課副課長 [議案第27号朗読、説明。]

★ホームページ公開用会議録要旨★

教 育 長 ただ今の説明にもありましたように、本貸与者は昨年修学資金を貸与している方となります。事務局からの説明にご不明な点があれば質問をお願いします。特によろしいでしょうか。それでは審議に入ります。委員の皆さんから何かご意見等をお聞かせください。こちらも特にご意見等はないようですので、議案第 27 号を採決します。

本議案について原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願いします。全員賛成。議案第 27 号は原案のとおり決定いたしました。

会議次第 4. 議案

日程第 2 議案第 28 号 旅館業法第 3 条第 4 項の規定に基づく施設環境の意見について

教 育 長 日程第 2、議案第 28 号 旅館業法第 3 条第 4 項の規定に基づく施設環境の意見について説明をお願いします。

学校教育課副課長 [議案第 28 号朗読、説明。]

教 育 長 質問はよろしいですか。

委 員 ごみの問題などは大丈夫ですか。

学校教育課長 ごみ問題ではないのですが、小学校近くの民泊の敷地内にスズメバチの巣があり、県保健福祉事務所へ連絡をして、民泊の管理人に連絡を取り、撤去をしてくれるというような対応になりましたので、何かあれば県保健福祉事務所を通じてお願いをしてもらうようになると思います。

ただ、学校の敷地内 100 メートル以内の施設でない場合は、観光課などに依頼することになるかなと思います。

教 育 長 それでは特にご異議等もございませんようなので議案第 28 号を採決したいと思います。本議案について原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願いします。

全員賛成。議案第 28 号は、原案のとおり施設環境が著しく害されるおそれがないものと認めます。

会議次第 5. 協議事項

(1) 仙石原小学校の整備方針について

教 育 長 (1) 仙石原小学校の整備方針について、説明をお願いします。

学校教育課長 [資料 1 に基づき説明。]

教 育 長 本協議の目的が、町として整備方針を検討するにあたって教育委員会としての考え方の事前整理ということが目的となっています。

それではまず、1 現状について何かご質問がありますか。

委 員 直近 3 年間の児童数は 80 名で横ばいになっていますが、今後は、幼稚園や保育園の児童の数や今現在の様子からみてどのように推移しそうですか。

学校教育課長 現在生まれている 0 歳から 5 歳で、一番多いのが 0 歳児で 20 人位います。ただし、流動的要素もありますので、大幅には減らない、横ばいかと思っています。

教 育 長 よろしいですか。それでは次の 2 教育委員会としての考え方を確認し

★ホームページ公開用会議録要旨★

ていきたいと思います。工事費用を抑えるためにRC造ではなくて鉄骨造ということですが、イメージがわきますか。鉄骨は耐用年数どれくらいですか。

学校教育課長 鉄骨の厚みによって耐用年数が違うと言われていますが、自分が調べた限りでは鉄骨の厚みが4、5ミリぐらいのものであれば30年、40年ぐらいと言われています。鉄骨造でも、システム建築と言われる工法がありまして、工場であらかじめ作ってきて現場で組み立てるというもので、従来の鉄骨造の建物よりも費用が3分の2ぐらいになると言われています。

教 育 長 校舎と体育館の規模については、児童数の推移を踏まえて検討していくということですね。

学校教育課長 普通教室が各学年2クラスもいらないと思いますし、あとは湯本小学校と同じように、個別指導教室とか必要最低限のものを設置して、あとは、教室は通常8メートル四方ですが、それをもう少しコンパクトにするかとか、そういうことを考えていくと思っています。

委 員 プールは新しく作るのですか。

学校教育課長 プールについては全国的に民間のプールを利用する流れですので、設置しません。

教 育 長 それでは、事務局提案の考え方ということでよろしいでしょうか。
協議事項は以上となります。

会議次第 6. 報告事項

(1) 9月町議会の結果について

教 育 長 それでは6. 報告事項に入ります。最初に(1) 9月町議会の結果について学校教育課からお願ひします。

学校教育課長 学校教育課関係では、一般会計補正予算の議案が1件、工事請負契約の一部変更の議案が1件、一般質問が3件、教育委員任命の議案が1件ありました。

一般質問は、水泳授業を行うこととした理由や、水泳事業のカリキュラムの内容、小中学校体育館の空調設備設置と避難所としての機能強化について、今年度の全国学力学習状況調査と昨年度の英語教育実施状況調査のそれぞれの結果について質問がありました。

生涯学習課長 一般質問2件ありました。オペラについてと、定住化に絡んで地域人材の活用について質問がありました。

会議次第 6. 報告事項

(2) 令和7年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表について

教 育 長 それでは(2)令和7年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表についてお願ひします。

指導主事 [資料2に基づき説明。]

教 育 長 ただいま説明がありましたが、読み込む時間があまりなくて申し訳ありませんが、何かお気づきの点はありますか。

★ホームページ公開用会議録要旨★

委 員 中学生の8割が読書が好きとなっているのは素晴らしいと思います。中学生休日の1日あたりの学習時間が1時間以上が4割に満たなかつたというのはネットでの勉強も含まれているのですよね。

指導主事 ICT機器を使用しても減ってきてるというところです。

委 員 小学校の算数で、小数と分数の理解に課題があって、分数は中学校の勉強につながっていくので、小学校で分数はしっかり理解して中学校に送るようにしたほうがいいと思いますので、この辺の課題は各学校にお伝えしていただきたいです。

会議次第 6. 報告事項

(3)小中学校の児童・生徒の様子について

教 育 長 続いて、(3)小中学校の児童・生徒の様子について、よろしいですか。

指導主事 2学期の各校の様子に加えて、箱根町が推進している園・小・中一貫教育の取組組織の一つである「少子化に対応した教育形態プロジェクト」で研究していることのこれまでの進捗状況等について簡単にご報告いたします。まず、各校の様子ですが、児童生徒ともに夏休み期間中に大きな事故や怪我の報告はなく、1学期と大きく変わらず子どもたちは登校し、学校生活を過ごしています。特に、各小学校においては、運動会が予定されており、そこに向けての練習が始まっており、運動会という大きな校内行事をきっかけに先生、子ども共に一致団結して学校を盛り上げていこうとする動きが見られます。昨日、訪問した仙石原小学校では、運動会のダンスの練習をしており、3年生が1年生に振り付けを教えていたり、6年生が4・5年生とともに踊るダンスの振り付けを考えていたりするなど、異学年でのとてもよい関わりが見られました。また、箱根の森小学校では、休み時間を利用して、4年生以上で構成される応援団が集まって、それぞれの所属するチームの応援歌や応援グッズ、応援方法などを話し合い、考えている様子を見ることができました。湯本小学校では、まだ工事中ではあるものの、きれいで明るい教室で2学期から始まった給食に「おいしい、おいしい」と喜んでいる子どもと先生方の様子を見ることができました。箱根中学校においては、文化活動発表会に向けて各学年の取組が始まっています。先日教育委員会の方に文化活動発表会のポスターを持参し、掲示を依頼する生徒がいました。2学期の始業式に参加させてもらいましたが、これまで通り落ち着いて話を聞いている様子が見られたことに加えて、きれいで堂々とした歌声で校歌を歌う姿を見ることができ、文化活動発表会での合唱にも期待がもてるなと感じました。

次に、「少子化に対応した教育形態プロジェクト」ですが、ご存じの通り児童・生徒数の減少傾向でありますので、これまで以上に少子化に対応した教育形態の取組に力を入れていく必要があると感じ、少人数集団のよさを生かしながらも、多様な物の見方や考え方に対する触れられる機会の創出に努めているところです。

★ホームページ公開用会議録要旨★

1学期には町内公立3小学校の3年生が箱根の森小学校に集まり、交流会を行い、これから行う予定の3小合同の総合学習の発表会に向けて顔の見える関係性を強めました。また同じく3小学校の4年生全員が箱根の森小学校に集まり、交流会を行った後に、星槎大学に協力して実施した理科の学習の一環である「プラネタリウム見学」を町内の4年生全員で実施しました。このどちらにも私は子どもの様子を見に行きましたが、事前の準備や先生方の連携がよくとれていますことを感じたり、顔の見える交流を通して、だんだんと笑顔になっていく多くの子どもの姿を見たりすることができました。その他にも、小学2年生が3小合同で小田急箱根の協力のもと「あじさい電車」の乗車体験を、小学5年生がこちらも同じく3小合同で平塚にある日産車体の自動車工場見学を実施しています。このように一貫教育で大切している縦のつながりに加えて、今年度はさらに横のつながりを強く意識した取組を行っています。

- 委 員 不登校の子どもは全員大丈夫ですか。
指導主事 2学期になって教育支援室に引き続き通室しているお子さんもいますし、中学校の校内支援室で過ごしているお子さんも数名います。
教 育 長 それは変わらずということですね。
指導主事 そうです。

会議次第 6. 報告事項

- (4) 第34回箱根町グラウンドゴルフ大会の結果について

- 教 育 長 続いて(4)第34回箱根町グラウンドゴルフ大会の結果についてお願ひします。

- 生涯学習課長 [資料3に基づき説明。]

会議次第 6. 報告事項

- (5) 箱根町体育協会親睦会の結果について

- 教 育 長 続いて(5)箱根町体育協会親睦会の結果についてお願ひします。

- 生涯学習課長 [資料4に基づき説明。]

会議次第 7. 連絡事項

なし

会議次第 8. その他

- 教 育 長 それでは、次第8. その他で次回何かこの教育委員会会議で話し合いたいこと、協議したいことはございますか。よろしいですか。

最後になりますが、上野委員から一言いただきたいと思います。

- 委 員 今まで温かく見守っていただきまして、接していただきましてありがとうございました。私は湯本在住なので他地域のことは最初の頃全然わからなくて、この機会がなかったら本当に他地域のこととか教育委員会さんがこういう学校に手厚いことをしてくださったことを全く本当にわからないことで、それが何年かずっとそう実感して感謝と、本当にありがたい気持ちでいっぱいです。

★ホームページ公開用会議録要旨★

皆さんの健康とこれからの活躍をお祈りいたしまして、今回を持ちまして終了といたします。ありがとうございました。

教 育 長 11月の定例会は、11月27日木曜日14時からとします。

それでは、以上で本日の教育委員会会議を終わりにさせていただきます。

【午後3時40分閉会】